

con el dictamen de la Comisión, aprobándose este, por unanimidad.

En el mismo se da lectura a otro dictamen de la Comisión que ha censurado la única Memoria presentada sobre "Etiología Médica de Biar" en el que se propone se conceda el premio Poel al autor de la misma.

Al aprobándose el dictamen, y abiertas las plicas resultan ser sus autores D. Genaro Millán Gil y D. Marino Herrera Garcia.

En consecuencia, el Sr. Presidente declara quedan nombrados socios honorarios de este Instituto D. Genaro Millán Gil, por su Memoria sobre "Etiología Médica de Biar" y D. Marino Herrera Garcia por su "Etiología Médica de Biar".

Deberá abonarse al Sr. Herrera 1500 pts. importe del premio Poel, entregarle medalla de plata y será impresa su Memoria como se fija en el programa de premios del año actual.

Acto continuo se levanta la sesión.

El Secio. de Actos.

El Presidente.
Manuel Martí

El Secio. Gral.
Julio Real

Sesión solemne, apologetica con motivo del 74º aniversario de la fundación de este Instituto

1.º Mayo 1915.

Siendo las 19 horas ocupó la presidencia el Dr. D. Manuel Martí Sanclís, y asistiendo los Sres. D.

Rafael Rodríguez de Cepeda, por la "Economía de amigos del País" - D. Francisco Bantó por "La Ant. Cient.", D. Pablo Abelender por las "Inventuras Católicas". D. Erasmo Crespo Páizcauli por el "Botánico Científico", D. Francisco Correns por la "Real Academia de Medicina", D. Agustín Criego por el "Colegio Oficial de Farmacéuticos", D. Juan de Dios Abatti por la "Botánica", D. Manuel Costina por la "Cámara de la Propiedad", D. Manuel Pérez por el "Seminario Conciliar y los D^{tes}. Barbero Abati, Alcobero Abatfont, Herrera, Abanda D. Pedro, Rodrigo Pertegas, Alonso Abarena, Valencia Negro, Cabizñer, Pallares Blanco, Rodrigo Poch, Abad Abankó, Gay Abender, Páizcauli Viquer, Aguilar Abartides, Blanco Haudebrandt, Berrojo Ballester, Perales Garcia, los Veterinarios D^{tes}. Criado Aboreno Ferrer Berdera y numero público.

El Secretario General dió lectura a los artículos del reglamento concernientes al caso, al programa de premios e precios y al dictamen del Instituto, que concede título de socio honorario al Dr. D. Senaro Abillán, por su Monografía "Fiebre Abelitocócica, estudio, etiología y profilaxis, especialmente en Valencia y su provincia, y premio metálico y título de socio honorario al Dr. Berrojo Garcia; los que recibieron sus diplomas del Sr. Presidente de la Corporación en medio de una atronadora salva de aplausos.

El Sr. Presidente felicitó efusivamente a los D^{tes} Abillán y Berrojo, por la distinción con que el Instituto los premiaba, y les invitó a que siguieran trabajando como hasta hoy, pues decir como se hace ahora, se honra a Valencia, se enaltece a la profesión, se siguen las normas de los maestros y se forman buenos modelos para los que nos sigan.

Felicito también al Instituto por contar con socios tan activos como los D^{tes}. Ferrals y Abillán.

Concedida la palabra al Dr. Barberá Abarti, comenzó recordando que hace 37 años le confirió también el Instituto el encargo de pronunciar el discurso apologetico anual. Dedicó sentidas palabras a Serrano Còrnete, Felix Picueta, Pedro Sección y Vicente Guillerm, personalidades todas que asistieron a aquella solemnitad y hoy plucmen el sueño de los justos. (C. P. L.)

Hizo un copie en la diversidad de circunstancias sociales en que hoy celebramos esta sesión, atribulados por el espectáculo de la terrible guerra internacional. Dijo que, técnicamente, consideraba la guerra como mal evitable y repulsivo; pero la triste experiencia está empeñada en disputarlo, como mal necesario e inevitable.

Estableció que la guerra no es enemiga del progreso, antes le abre paso, ya por los esfuerzos que supone su preparación sabios como también los cambios sociales que son su consecuencia.

Habló a los hombres de la guerra en general, y de los hechos: de uno de ellos se sirvió para demostrar en tesis, de que la guerra favorece el progreso. Ocupóse de los trabajos sobre veterinaria militares, elaborados por Mosén Abanuel Díez, en el siglo XV. Afirmó la nacionalidad valenciana de este célebre personaje. Recordó que perteneció a lo más límpido de nuestra aristocracia, a los Barones de Ondilla, en cuya estirpe tantos militares y literatos sobresalientes registran los anales valencianos.

Recitó su obra magistral "Libre de Abeneralta"; obra que no obstante, por un tomito de menos de 150 folios en 4.^o se paga muy caro por causa de su estima y su rareza.

Hizo notar el gran progreso que marcaron la soteria pútrica médica y quirúrgica, proclamados por el sabio Dies, en las cuales doctrinas han venido colocadas todas las obras de menescalla posteriores hasta llegar a la época de las últimas reformas en la carrera de veterinaria.

Hizo observar que Dies fue partidario de la antiseptia en el tratamiento de las heridas, pues terminantemente afirmó que la suciedad aumenta la supuración de las mismas. Puede notar cómo obndilla a provecho su cargo de mayordomo del Rey Alfonso V de Aragón, para estudiar la cirugía hispica y mular, para después fundir todas sus observaciones en la célebre obra, objeto de la presente sesión.

Terminó el Sr. Barberá su discurso ensalazando la tendencia del Instituto a formular entre sus socios la afición al cultivo de la medicina histórico-regional, insistiendo en cuanto convenia, para el fomento de nuestra cultura, que la Corporación elevase a los Poderes públicos súplica para que en cada Facultad española de Medicina fuese explicada la historia de la respectiva Medicina, como se hace en cualquier otra especialidad de las, ya incluidas en los programas generales de la enseñanza presente.

Seria la manera de ir construyendo nuestra Historia Médica Española, por la dilucidación previa de las de Medicinas regionales, tola y en barbecho.

Finalmente, la presidencia cerró tan solemne sesión, diciendo que el Dr. Barberá, actuando con su elocuente y fotográfica palabra de prisma, habia puesto de manifiesto la polioromia que sintetizaba al Barón de Obndilla, el cual con

su intuición poderosa, se anticipó 500 años al criterio que hoy rige en Medicina, tanto en materia de operaciones, como en la de la limpieza, como en veterinaria, considerada hoy como una de las piedras angulares del edificio médico.

Terminó recordando los nombres de los socios fallecidos últimamente D^{ns}. Aboliner y Villanueva, a los que dedicó sentidas frases y anunciando que el próximo lunes se dirá una misa a las once en la antigua Iglesia de San Juan del Hospital, altar de los Patronos S. Cosme y S. Damián, por el alma de tan distinguidos compañeros.

Acto continuo se levantó la sesión.

El Sec^o. de actas.

M^o Cosme Ferrer

El Sec^o. Gral.

Juliá Casals

El Presidente.

M^o Manuel V. V. V.

Junta directiva.

Sesión de 7 de Mayo de 1915.

Señores
 Presidente
 Barberá Ferrer.
 Martí Pastor.
 Oranda D. P.
 Bonet Ferrer.
 Perales García
 Aguilar Martínez.
 Herrera García.
 Coronas Raig.
 Moell Berenguer.

Se abrió la sesión a las 18 horas y 30 minutos, bajo la Presidencia del que lo es de esta Corporación, Dr. D. M^o Manuel Martí y asistiendo los D^{ns}. del margen se abre la sesión.

Leído el acta de la anterior se aprueba.
 El Sr. Presidente hace saber que el Sr. Ferrer, cumpliendo el acuerdo de la sesión anterior, ha comprado la lamina de la Caja de Ahorros. Que ha sido invitado el Dr. Giménez Ferrer a dar una conferencia en este Instituto sobre el Hospital de niños.

Leído un oficio de la R. H. de Medicina, en